

## Minuta de política financiera: Banco Central pone foco en impagos del Fogape

Los consejeros coincidieron en que mantener el requerimiento del capital contracíclico era coincidente con seguir fortaleciendo la resiliencia de los bancos.

LINA CASTAÑEDA

El incremento de la morosidad principalmente en sectores cuya recuperación está rezagada, elevó los impagos por sobre niveles históricos, a excepción de la cartera de vivienda, lo que generó una acumulación de provisiones en la banca ante el mayor riesgo de crédito, advirtió el Banco Central en un informe.

El incremento de los impagos, principalmente en grupos de empresas que accedieron a créditos Fogape durante la pandemia, se dio en sectores como el comercio, construcción e inmobiliario, consigna la minuta de los consejeros sobre la reunión de política financiera que se realizó entre el 3 y 6 de mayo.

La advertencia del Banco Central sobre los impagos se conoce días después de que el Presidente Gabriel Boric hiciera un llamado "a los bancos que han estado, como se dice, muy 'coñetes', en particular con las empresas de la construcción para poder sacar adelante nuevos proyectos".

Desde el gremio del sector, el presidente de la Asociación de Banco e Instituciones Financieras, José Manuel Mena, respondió al mandatario señalando que la economía está en el ciclo más bajo de las últimas décadas, con el ciclo contractivo del crédito más extenso de los últimos 40

años y en el sector inmobiliario y de la construcción la caída en la demanda explica mayormente que allí la inversión no se haya recuperado.

Días después, Boric moderó su mensaje afirmando que la banca se había vuelto pesimista.

### Capital contracíclico

En la minuta del Banco Central también se destacó que todos los consejeros apoyaron la opción de mantener el requerimiento de capital contracíclico (RCC) de 0,5% de los activos ponderados por riesgo, exigible a contar de fines de mayo en curso. Un consejero indicó que ello era consistente con la necesidad de continuar fortaleciendo la resiliencia de los bancos. En relación a la banca local, evaluaron que el sistema se encontraba con niveles adecuados de capital para enfrentar episodios de estrés severos, aunque recalcaron la importancia de mantener niveles de capital robustos.

Para el consejo, el RCC es una herramienta macroprudencial de conducción de política financiera, que es de carácter preventivo y tiene la cualidad de ser un colchón que, en caso de un episodio de estrés financiero, se puede liberar para todo el sistema bancario, por decisión de la autoridad.